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Abstract (en)
The unit (16, 17) has a satellite cylinder (18) that is designed as an impression cylinder, and printing tools (3, 4, 21, 22, 28-32) which are attached
to the satellite cylinder. The printing tools are provided with plate cylinders (7), and a transmission cylinder (6) is arranged between the satellite
cylinder and the plate cylinders. Plate changing devices (11) are attached to each plate cylinder, where the plate changing devices cooperate with
an elevated area of the plate cylinders. The plate changing devices are identically designed.

Abstract (de)
Satellitendruckeinheit (16;17) mit einem als Gegendruckzylinder (18) ausgebildeten Satellitenzylinder (18) und vier dem Satellitenzylinder (18)
zugeordneten Druckwerken (03;04;21;22 bzw. 28;29;31;32) mit jeweils einem Plattenzylinder (07) und einem zwischen Satellitenzylinder (18) und
Plattenzylinder (07) angeordneten Übertragungszylinder (06), wobei die Satellitendruckeinheit (16;17) eine Neun-Zylinder-Satellitendruckeinheit
(16;17) ist, wobei jedem Plattenzylinder (07) eine Plattenwechselvorrichtung (11) zugeordnet ist und wobei jeder Plattenzylinder (07) jeweils
mittels eines lagegeregelten Antriebsmotors (12) formschlüssig unabhängig von den anderen Plattenzylindern (07) antreibbar ist, wobei die
Plattenwechselvorrichtung (11) eine Mehrzahl von schachtartig ausgebildeten Bereichen (141;143) für Druckplatten (101) aufweist, dass mindestens
zwei schachtartig ausgebildete Bereiche (141;143) nebeneinander liegend angeordnet sind und dass jeweils zwei schachtartig ausgebildete
Bereiche (141;143) übereinander liegend angeordnet sind.
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